

Por la Cuaderna vía

Hablando en castellano que es lengua cristalina
canto las altas glorias de esta patria vecina
nombrada como Euskadi. ¡Oh fuerte y peregrina!
Hermana de las otras, como ellas clandestina.

Militantes valientes, cargados de razones
contra el imperio bruto de las demoliciones.
¡Oh Gernika inmolada! ¡Temibles destrucciones
de las cosas y almas! ¡Grandes tribulaciones!

Pero son invencibles las cosas y las gentes
de estos pueblos purísimos que valen continentes.
Genocidas tiranos, verdugos inclementes
no valen contra pechos alzados y valientes.

Escuchad estos cantos de los pueblos vecinos,
los unos en sus casas, los otros peregrinos,
obreros como torres y fuertes campesinos,
hermanos asturianos y hermanos granadinos.

Las banderas alzadas tienen varios colores.
Las alzan en sus manos los más y los mejores.
El estandarte rojo luce sus resplandores
y al fin más que banderas lo que alzamos son flores.

Gora Euskadi askatuta y visca Catalunya
y ved: A libertade non se logra con pregos.
¡Proletarios, unios cual la carne y la uña!
Serán mañana luces los que hoy son rojos fuegos.

Madrid, 24 diciembre, 1970.
(Publicado clandestinamente)